

Zumaia inaugurará la reformada Alhóndiga a principios de 2011

Aunque aún faltan tres meses para que se inaugure, el lunes se realizó una visita guiada por las nuevas instalaciones de la remodelada Alhóndiga de Zumaia, popularmente conocida como Oxford. Los últimos remates que se están llevando a cabo en la actualidad finalizarán a principios de octubre, pero el Ayuntamiento no cuenta con presupuesto (no se aprobaron las cuentas este año) para abastecer el edificio y en el Pleno ordinario de mañana por la tarde se votará un cambio de crédito para posibilitar dicho abastecimiento. El presupuesto total de la obra asciende a 2.176.739 euros.

Además del alcalde, Iñaki Agirrezabalaga, y algunos concejales de la Corporación municipal, el arquitecto y el aparejador del Ayuntamiento, la técnico de Cultura y el bibliotecario de la casa de cultura Foronda acudieron a la visita del lunes. Así, pudieron observar cómo a pesar de mantener su fachada exterior, el edificio de 1.268 metros cuadrados útiles ha cambiado y mejorado notoriamente en su interior.

La planta baja se seguirá utilizando para albergar diversas exposiciones, aunque la entrada estará ubicada más a la izquierda de la antigua. El local cuenta con un espacio de 170,80 metros cuadrados con mucha claridad y de color blanco, para realizar diversas actividades.

Hermosas vistas

La primera planta se destinará a despachos y la técnico de Cultura, la de Igualdad y la ayudante de administración se alojarán en la misma, junto al archivo municipal. Este espacio también dispondrá de dos salas polivalentes. En esta primera planta ya se pueden observar las hermosas vistas de las que presume el edificio.

La segunda, tercera y cuarta planta pertenecerán a la biblioteca municipal que en la actualidad está ubicada en Foronda, alejada del centro del pueblo. De este modo, la biblioteca infantil (segunda planta) y la bebeteca (espacio para niños menores de seis años) están construidas en un espacio con numerosas cristalerías y mucha iluminación. Sin duda, esta planta será una de las más esperadas por los zumaiarras, ya que sobre todo los padres y madres de los pequeños se han quejado más de una vez de que la casa de cultura queda lejos y que sobre todo en otoño e invierno no es idónea para dar este servicio. Por ello, antes de comenzar con la remodelación se llevaron a cabo diversas reuniones con numerosos agentes culturales y sociales de la localidad para recabar opiniones. Fruto de aquellas citas fue que la biblioteca municipal estuviese ubicada en Oxford, para tenerla en pleno centro e impulsar más su uso de este servicio entre los vecinos.

En la misma planta se encuentra la entrada al edificio centenario, por la plazoleta de la calle Mari (donde se puede leer en una puerta grande la palabra Alondégia). De este modo, los vecinos de la calle, sobre todo los más mayores, también podrán usar el ascensor de la Alhóndiga para bajar a la calle Erribera. Este elevador no se podrá utilizar por las noches, ya que el edificio permanecerá cerrado a partir de las 23.00 horas. Únicamente en esta

zona se ha derribado parte del muro original de la antigua Alhóndiga, porque era necesario para construir la fachada de la entrada.

Por su parte, en la tercera planta se encuentra la biblioteca para adultos que contará con mesas alargadas y una librería con estanterías. Pero la sala que más llamó la atención a los asistentes fue la ubicada en la planta de bajo cubierta (donde antiguamente residían unos vecinos). Y es que esta planta que se destinará a sala de estudio (184,85 metros cuadrados) dejará boquiabierto a más de uno, ya que presume de bellas vistas debido a su altura y de amplia luz por estar rodeada de cristalerías. Contará con una mesa perimetral que dará la vuelta a la sala y la zona central tendrá mesas grandes para grupos de en torno a seis personas.